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● 報　告 ● 日本リハビリテーション医学会

日本リハビリテーション医学会 第 8回理事会 議事録

日　時：平成 21年 3月 14日（土） 12時～ 16時 20分

場　所：全国町村会館　第 1会議室

構成員：理事 16名，監事 2名

出席者

理事長／里宇明元

常任理事／赤居正美・上月正博・吉永勝訓

理　事／ 安保雅博・生駒一憲・出江紳一・伊藤利之

久保俊一・才藤栄一・田島文博・水間正澄

監　事／土肥信之

専門医会幹事長／菊地尚久

第 46回学術集会幹事／長谷公隆

広報委員会委員長／山田　深

議　題

Ⅰ．報　告

 1）常任理事会報告

里宇理事長から，第 16回及び第 17回常任理事会

の報告があった．

 2）会員現況報告について

吉永常任理事から，会員現況及び過去 5年間の会

員増減について報告があった．

 3）日本専門医制評価・認定機構第 2回社員総会及び

第 76回日本医学会定例評議員会報告

里宇理事長から，議事内容について報告があった．

 4）その他

①吉永常任理事から，2月 26日付で，「静岡県東部

地区学会員の地方会所属変更のお願い」に関する

検討結果報告が，中部・東海地方会幹事会から本

医学会理事長及び理事各位宛に届いているので，

本日回覧により供閲する旨の報告があった．

Ⅱ．重要審議事項

 1）平成 21年度事業計画について

里宇理事長から，前回役員会後の役員メール審議

での意見を踏まえ修正した事業方針（案）について説

明の後，6の社会への貢献の中項目の 1），2）を 1

項目にまとめる意見があり，審議の結果，修正する

ことが承認された．なお，本事業方針（案）の字句の

修正等を加え，3月中に役員会メール審議を行い最

終案としたい旨の提案があり，承認された．

 2）平成 21年度各種委員会・専門医会活動計画及び

予算調書について

吉永常任理事から，前回の役員会以降の見直し後

の各委員会・専門医会の活動計画（案）について説明

があった．関連して，上月常任理事から見直し後の

予算調書（案）について説明があり，審議の結果，見

直し後の両案が原案どおり承認された．

 3）平成 21年度暫定予算について

上月常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

 4）評議員選挙に関する規則について

吉永常任理事から，評議員選挙に関する規則第 4

条 3項「選挙人および被選挙人の所属地区別は，選

挙が行われる年の前年の 9月 1日現在の正会員台帳

に記載された学会誌送付先とする．」と地方会組織

に関する規則第 3条 2項「会員は，原則として勤務

地に所在する県の地方会組織に所属するものとす

る．」との整合性について説明があり，審議の結果，

両規則を改正しないで，現行のままで実施すること

とした．また，評議員選挙に関する内規第 3条 3項

に規定された地区毎の投票時連記数について，増や

す方向で修正してはどうかとの意見があり，審議の

結果，評議員選挙実施に関する検討委員会に諮問す

ることとした．

Ⅲ．一般審議事項

 1）第 45回学術集会報告及び収支決算について

上月常任理事から，前回の役員会における審議で

決算報告書の収入科目の一部削除及び支出科目の事

務局経費について，一部見直しの意見があったため

会計士に相談した結果，収入科目の削除は経理上削

除することができない旨の報告に併せ，支出項目の

事務局経費の見直しを第 45回学術集会事務局に依

頼し精査した結果について説明があり，審議の結
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果，原案どおり承認された．

 2）第 46回学術集会予算（案）について

長谷第 46回学術集会幹事から説明があり，審議

の結果，原案どおり承認された．また，機器展示数

の状況報告に併せ広報委員会と相談して本医学会の

展示ブースを設置し，会員登録（Web登録）がで

きるようにしたい旨の説明があった．

 3）通常総会並びに評議員会の日程及び議題について

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

 4）平成 20年度事業報告並びに平成 21年度事業計画

について（総会資料）

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，総会

資料になるため 3月末日までに修正点等を事務局に

申し出ることで，承認された．

 5）平成 20年度各種委員会・専門医会報告（総会資料）

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，総会

資料になるため 3月末日までに修正点等を事務局に

申し出ることで，承認された．

 6）第 49回学術集会（平成 24年度）について

里宇理事長から，蜂須賀研二理事の推薦があり，

審議の結果，承認され，評議員会及び総会に諮るこ

ととした．

 7）平成 21年度前期各種委員会委員の委嘱・解職に

ついて

里宇理事長から説明があり，審議の結果，原案ど

おり承認された．

 8）第 9回論文賞選考結果（平成 20年度）について

出江理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

 9）リハ医養成アクションプラン策定WGの進捗状

況について

上月常任理事から説明があり，審議の結果，疾患

別リハサウンド付 DVDの制作に当たっては，事業

に有効に使えるようにしていただきたい旨の意見が

あり，その点を踏まえることで承認された．

10）データマネジメントWGの進捗状況について

赤居常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

11）ワーキンググループの活動期間延長について

里宇理事長から，現在「リハ医育成アクションプ

ラン策定WG」「データマネジメントWG」「評議員

選挙実施に対する検討委員会」「公益法人制度に伴

うWG」を設置して検討を依頼しているが，本年 4

月以降についてもWGの設置を継続したい旨の提

案があり，審議の結果，提案どおり承認された．

12）会員の属性調査について

吉永常任理事から，年齢別会員，専門医数，認定

臨床医数及び会員の専門科別調査について報告が

あった．

なお，既存のデータで調査できる項目を次回役員

会に提出することとした．

13）専門医・認定臨床医生涯教育基準細則の一部改正

について

安保理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

14）リハビリテーション科専門医会運営要領の一部改

正について

菊地専門医会幹事長から説明があり，審議の結

果，提案の趣旨は基本的に認めることとしたうえ

で，「特別幹事」の名称変更及び幹事会における議

決権を明記することについて意見があり，専門医会

で再検討することとで，承認された．

15）医師以外の正会員入会について

伊藤理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

16）会員の入退会について

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

17）社会保険等委員会関係 

（1）吉永常任理事から次の報告説明があり，審議の結

果，承認された．

①平成 20年度第 7回社会保険等委員会報告

②平成 20年度診療報酬改定アンケート報告に関連

したマスコミへの対応について

③厚生労働省保険局医療課訪問内容報告

④内保連関係

・リハビリテーション関連委員会報告

・リハビリテーション診療報酬関係　提案項目につ

いて

・急性期病院の専門医へのアンケートについて

社会保険等委員会から平成 22年度診療報酬改

定に向けて急性期病院の専門医へ向けてのアン

ケートを実施したい旨の提案について了承し，実

施に当たっての具体的なことについては社会保険

等委員会で検討することとした．
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・内科系学会社会保険連合平成 20年度第 1回神経

関連委員会報告

・内科系学会社会保険連合平成 21年度第 1回運営

会議報告

関連して，内科系学会社会保険連合運営委員に

田中宏太佳先生を推薦したい旨の提案があり，承

認された．

・内科系学会社会保険連合第 105回例会報告

（2）水間理事から次の報告説明があり，審議の結果，

承認された．

⑤外保連関係

・外科系学会社会保険連合平成 21年度第 1回総会

報告

・外科系学会社会保険連合平成 21年度第 1回検査

委員会報告

・外科系学会社会保険連合平成 21年度第 1回処置

委員会報告

・平成 21年度改定要望項目アンケート

⑥第 28回リハビリテーション医療関連 5団体会議

報告

関連して，維持期リハの名称について，先に各

役員に意見を伺っているが，最終的にまとめて 5

団体連絡協議会に報告したいので，近日中に役員

会メール審議で再度意見を伺うこととしたい旨の

提案があり，承認された．

⑦日本整形外科学会，日本リハビリテーション医学

会社会保険合同会議報告

⑧第 1回介護支援専門員の医療的ケアの知識向上の

ための調査研究委員会報告

18）平成 20年度専門医の認定について

安保理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

19）成 20年度認定臨床医の認定について

安保理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

20）平成 20年度指導責任者の新規認定について

安保理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

21）平成 20年度研修施設の新規認定について

安保理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

22）移行による専門医認定について

安保理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

23）平成 21年度海外研修助成候補者について

赤居常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

24）外国人会員候補者について

赤居常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

25）第 3回一般医家研修会（呼吸器）試験結果につい

て

上月常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

26）細則（2）.e項目による生涯教育研修単位の申請

について

上月常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

27）細則（2）.f項目による生涯教育研修単位の申請に

ついて

上月常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

28）ホームページ改編に伴う委員会コーナーの廃止と

今後の運用について  

山田広報委員会委員長から説明があり，審議の結

果，原案どおり承認された．

29）システム登録の推進について 

山田広報委員会委員長から説明があり，審議の結

果，原案どおり承認された．

30）脳性麻痺リハビリテーションガイドラインの印税

について

生駒理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

31）その他

①後援・協賛について

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

Ⅳ．各種委員会等報告

 1）各種委員会報告

平成 20年 11月 21日から平成 21年 1月 20日ま

での間に開催された委員会について，次の通り各担

当理事から報告があった．

①編集委員会　　　　　　　出江理事

②教育委員会　　　　　　　上月常任理事

③認定委員会　　　　　　　安保理事
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④試験問題委員会　　　　　安保理事

⑤関連機器委員会　　　　　上月常任理事

⑥関連専門職委員会　　　　上月常任理事

・関連して，Webアンケートの回収率を上げる方

法について今後常任理事会で検討し，次回役員会

で検討したい旨追加報告があった．

⑦会則検討委員会　　　　　伊藤理事

・関連して，「日本リハビリテーション医学会役員

報酬・退職金に関する細則」について，旧会則名

と同様に「細則」と表示すべきか「内規」とすべ

きかについて意見交換が行われ，「細則」とする

のが適当との意見が多数を占めた．また，会則集

12ページの「日本リハビリテーション医学会常

置／部会・委員会運営要領」について，今後，本

要領にある部会等の在り方について検討が必要で

ある旨の提案があった．

⑧国際委員会　　　　　　　赤居常任理事

⑨診療ガイドライン委員会　生駒理事

 2）専門医会報告

菊地専門医会幹事長から，第 3回リハビリテー

ション科専門医会学術集会決算報告の収支残額につ

いて修正意見があり，再検討することとした．関連

して，第 5回リハビリテーション科専門医会学術集

会を平成 22年 11月 6日～ 7日にパシフィコ横浜ア

ネックスホールで開催する予定である旨の報告が

あった．

 3）平成 21年度老人保健健康増進等事業への応募に

ついて

赤居常任理事から，厚生労働省に申請した旨の報

告があった．

 4）細則（2）.g項目による生涯教育研修単位の申請

について

上月常任理事から報告があった．

 5）平成 21年度試験予定について

安保理事から報告があった．

 以　上

日　時：平成 21年 5月 9日（土） 12時～ 16時 40分

場　所：全国町村会館　第 1会議室

構成員：理事 16名，監事 2名

出席者

理事長／里宇明元

常任理事／赤居正美・上月正博・吉永勝訓

理　事／ 朝貝芳美・生駒一憲・出江紳一・伊藤利之

才藤栄一・住田幹男・田島文博・椿原彰夫

蜂須賀研二・水間正澄

監　事／江藤文夫・土肥信之

専門医会幹事長／菊地尚久

議　題

Ⅰ．報　告

 1）常任理事会報告

里宇理事長から，平成 21年度第 1回及び第 2回

常任理事会の報告があった．

 2）会員現況報告について

吉永常任理事から，会員現況について報告があっ

た．

Ⅱ．重要審議事項

 1）平成 21年度事業計画について

里宇理事長から，平成 21年度事業方針（案）につ

いて再度説明が行われ，審議の結果，原案どおり承

認された．

 2）平成 21年度各種委員会・専門医会活動計画及び

予算調書について

吉永常任理事から，各委員会・専門医会の活動計

画（案）について，また上月常任理事から，見直し後

の予算調書（案）について再度説明があり，審議の結

果，原案どおり承認された．

 3）平成 20年度収支決算報告及び監査結果について

上月常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

 4）平成 21年度収支予算について

上月常務理事から説明があり，審議の結果，一部

項目の数字の確認・修正を前提として承認された．

なお，修正された資料は役員にメールで配信するこ

とした．

 

日本リハビリテーション医学会 平成 21年度第 1回理事会 議事録
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5）評議員選挙実施について

吉永常任理事から報告があり，一部修正のうえ承

認された．7月の役員会までに，評議員選挙実施に

関する検討委員会で評議員定数等についてさらに詰

め，その後会員に対して公開することとなった．

Ⅲ．一般審議事項

 1）平成 20年度事業報告並びに平成 21年度事業計画

について（総会資料）

吉永常任理事から説明があり，一部修正を前提に

承認された．各理事は担当部分について確認のう

え，修正の必要がある場合には 5月 11日朝までに

事務局に修正案を提出することを確認した．

 2）平成 20年度各種・委員会専門医会報告（総会資料）

吉永常任理事から説明があり，一部修正を前提に

承認された．各理事は担当部分について確認のう

え，修正の必要がある場合には 5月 11日朝までに

事務局に修正案を提出することを確認した．

 3）会員の属性調査について

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，学会

誌送付先の情報を会員基本情報の項目に加える作業

を事務局で行うこととなった．

 4）会員の入退会について

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

 5）医師以外の正会員入会について

伊藤理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

 6）会則に関する取り決めについて

伊藤理事から説明があり，審議の結果，一部修正

のうえ承認された．

 7）会則集目次について

伊藤理事から説明があり，審議の結果，一部修正

のうえ承認された．

 8）会則検討委員会内規の一部改正について

伊藤理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

 9）専門医会運営要領の一部改正について

菊地専門医会幹事長から説明があり，審議の結

果，原案どおり承認された．

10）社会保険等委員会関係

吉永常任理事，水間理事から説明があり，以下の

審議を行った．

「急性期病院に対する「回復期リハ病院」への患

者転院についてのアンケート調査の実施方法につい

て，全研修指定病院の（代表）指導責任者を対象に

郵送で行うとの説明に対し，学会の原則として

Webアンケートを活用すべきであるとの意見が

あった．審議の結果，Web活用の可能性を含めて

アンケート方法を委員会で再検討するとともに，事

務局の業務量や日程制限も考慮に加え，現実的な方

法で実施することとした．

11）第 11回移行試験合格（案）について

蜂須賀理事から説明があり，審議の結果，提案ど

おり 34名の合格が承認された．

12）新実習研修会申請について

椿原理事から説明があり，審議の結果，提案どお

り承認された．

13）システム委員会関係

田島理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

14）Webアンケートの回答に対する生涯教育単位の

認定付与等について

赤居常任理事から，提案主旨についての説明があ

り，審議の結果，具体的な導入方法や問題点につい

て前向きに検討していくことを確認した．

15）細則（2）.e項目による生涯教育研修単位の申請

について

椿原理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

16）細則（2）.f項目による生涯教育研修単位の申請に

ついて

椿原理事から説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された．

17）その他

①後援・協賛について

吉永常任理事から説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された．

Ⅳ．各種委員会等報告

 1）各種委員会報告  

平成 21年 3月 13日から平成 21年 5月 1日まで

の間に開催された委員会について，次の通り各担当

理事から報告があった．

① 編集委員会　　　　　　　出江理事

② 評価用語委員会　　　　　才藤理事
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③ 試験問題委員会　　　　　蜂須賀理事

④ 障害保健福祉委員会　　　朝貝理事

⑤ 広報委員会　　　　　　　田島理事

⑥ 診療ガイドライン委員会　生駒理事

 2）専門医会報告

菊地専門医会幹事長から報告があった．加えて朝

貝理事から，第 4回リハビリテーション科専門医学

術集会プログラム（案）について報告があった．

 3）産科医療補償制度診断協力医応募状況について

朝貝理事から報告があった．

 4）Traveling Fellowship受入施設協力願いについて

赤居常任理事から報告があった．加えて，評議員

会で受け入れ施設を募る予定であることが報告され

た．

 5）細則（2）.g項目による生涯教育研修単位の申請

について

椿原理事から報告があり，原案を確認した．

 6）国際学会単位申請について

蜂須賀理事から報告があった．

 7）市民公開講座実施報告（大分）

蜂須賀理事から報告があった．

 8）平成 21年度実習研修会開催予定と 20年度実施報告

椿原理事から報告があった．

 9）その他

里宇理事長から，今後の役員会等日程について報

告があった．

 以　上

案ご 内

会　期：2009年 10月  10日（土）　9時～ 17時（予定）
11日（日）　9時～ 17時（予定）

　　　　  同一内容で 2回開催ですので，10日土曜，
11日日曜，どちらかお選びいただけます．

会　場：兵庫医科大学 3.3（阪神本線武庫川駅）
テーマ： 高次脳機能障害について基礎から復職までを

興味のある方全てを対象に分かりやすくレク

チャーします．
問合せ先 ：兵庫医科大学リハビリテーション医学教室

リハプロ 2009事務局（木村，三上）
〒 663.8501 兵庫県西宮市武庫川町 1.1
Tel 0798.45.6881（直通）　Fax 0798.65.6948
E-mail : office@craseed.org

リハビリテーションプロフェッショナルセミナー 2009（リハプロ 2009）
「高次脳機能障害研修会　基礎の理解から復職へのアプローチ」

会　期：2009年 10月 10日（土）～ 11日（日）
会　場：兵庫医科大学
テーマ： 脳の計算論などニューロサイエンスの先端に

触れながら，運動障害や運動療法の基礎とな
る運動制御，運動学習理論，バイオメカニク
ス，ニューラルネットワークなどを，実習を
通して楽しく学べる，極めてユニークなセミ

ナーです．
問合せ先 ：兵庫医科大学リハビリテーション医学教室

リハプロ 2009事務局（木村，三上）
〒 663.8501 兵庫県西宮市武庫川町 1.1
Tel 0798.45.6881（直通）　Fax 0798.65.6948
E-mail : office@craseed.org

ニューロサイエンスセミナー




